



Las diputadas integrantes de la comisión sostendrán reuniones de trabajo con las y los presidentes municipales.

Vigilarán recursos contra la violencia de género

Un grupo de legisladoras emprenderán trabajo territorial y una serie de encuentros con alcaldes de los 11 municipios con alerta y reuniones con la FGJEM

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx.— Con el objetivo de garantizar una correcta aplicación de los recursos públicos destinados a combatir la violencia de género, la Comisión de Declaratoria de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres por Femicidio y Desaparición de la 62 Legislatura aprobó una estrategia de vigilancia y acompañamiento dirigida a los 11 municipios del Estado de México que tienen declaratoria de alerta.

Las diputadas integrantes de la comisión sostendrán reuniones de trabajo con las y los presidentes municipales de Toluca, Valle de Chalco, Ixtapaluca, Nezahualcóyotl, Ecatepec, Cuautitlán Izcalli, Chimalhuacán, Chalco, Tlalnepantla, Naucalpan y Tultitlán.

También firmarán un memorándum de entendimiento con los Institutos Municipales de la Mujer o su equivalente, con el fin de coordinar acciones que aseguren el uso eficiente y transparente de los 100 millones de pesos asignados para 2025, de los cuales 70 millones se destinarán a acciones contra el femicidio y 30 millones a la atención de casos de desaparición.

La presidenta de la comisión, Ana Yurixi Leyva Piñón, subrayó que la vigilancia del gasto público es indispensable, especialmente ante las cifras que colocan al estado entre las cinco entidades con más casos de femicidio y desapariciones.

De diciembre de 2018 a enero de 2024 se registraron 668 femicidios y, hasta el 16 de mayo de 2024, un total de 12 mil 436 personas desaparecidas. Para ello, se prevé solicitar a ayuntamientos la presentación detallada de proyectos que desarrollarán, así como dar seguimiento al avance en su ejecución.



Se prevé solicitar a ayuntamientos la presentación detallada de proyectos que desarrollarán y dar seguimiento al avance en su ejecución.

RECURSOS Y ALERTAS

- **\$100 millones de pesos distribuidos:**
 - \$70 millones para acciones contra el femicidio
 - \$30 millones para atender casos de desaparición
- **668 femicidios** registrados en Edoméx de diciembre de 2018 a enero de 2024
- **12,436 personas desaparecidas** al 16 de mayo de 2024.
- **1 memorándum de entendimiento** con cada Instituto Municipal de la Mujer en los 11 municipios.

El propósito es verificar que el dinero se utilice antes del 30 de noviembre, fecha límite establecida por las reglas de operación, y evitar que los fondos se desvíen a otros fines. El memorándum de entendimiento entre la comisión

30

DE NOVIEMBRE, FECHA LÍMITE para el uso de recursos establecida por las reglas de operación.

legislativa y los institutos municipales también incluirá compromisos específicos como mantener comunicación constante, generar propuestas legislativas conjuntas y fortalecer las capacidades institucionales para vigilar el destino del recurso público. Además, se brindará apoyo en la gestión, asesoría y diseño de proyectos que fortalezcan a los Institutos Municipales de la Mujer.

Además la comisión aprobó solicitar a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México la realización de reuniones técnicas y mesas de trabajo. ●

EL DATO

La presidenta de la comisión, Ana Yurixi Leyva Piñón, subrayó que la vigilancia del gasto público es indispensable.

Legislatura revisará la aplicación efectiva de los recursos de las Alertas de Género

Redacción

Para garantizar una efectiva aplicación de los recursos de las Alertas por Violencia de Género contra las Mujeres por Femicidio y Desaparición, por parte de los 11 municipios alertados, la comisión legislativa que da seguimiento al tema, acordó sostener encuentros con alcaldes para constatar que los recursos que se les transfirieron se apliquen conforme a los proyectos ejecutivos presentados.

La diputada del Partido del Trabajo y presidenta de la comisión, Ana Yurixi Leyva Piñón explicó que más que fiscalizar, con esta acción la Legislatura pretende coadyuvar con las autoridades municipales para que los recursos se apliquen en tiempo y forma, se utilicen en acciones para mitigar las alertas y se diagnostique el estado real de la incidencia delictiva en cada demarcación.

Cabe señalar que son 100 millones de pesos los que se distribuirán este 2025 en los 11 municipios con alerta: 70 millones serán encaminados para atender el femicidio y 30 millones para el rubro de desaparición, de los cuales, el 50% del recurso se les dispersó en mayo y la otra parte se les entregará en septiembre.

Para mitigar las alertas, los municipios ejercerán: Toluca 14 millones 195 mil pesos; Cuautitlán Izcalli 14 millones 86 mil pesos; Ecatepec 10 millones 139 mil; Valle de Chalco 9 millones 448 mil; Chimalhuacán 9 millones 228 mil; Ixtapaluca 8 millones 794 mil; Nezahualcóyotl 8 millones 238 mil; Naucalpan 7 millones 716 mil; Chalco 7 millones 713 mil; Tlalnepantla 5 millones 222 mil y Tultitlán 5 millones 215 mil pesos.

Además de los encuentros con alcaldes, la comisión acordó firmar un memorándum de entendimiento con los Institutos Municipales

de la Mujer o su equivalente de cada uno de los 11 municipios, cuyo objetivo será coordinar esfuerzos en la prevención, atención y erradicación de la violencia contra las mujeres, niñas y adolescentes.

Entre los compromisos que adquirirá tanto la comisión como los institutos, serán: mantener una comunicación constante y efectiva para dar seguimiento a las acciones emprendidas; colaborar en la formulación de propuestas legislativas o iniciativas de política pública; fortalecer las capacidades del gobierno municipal y el Poder Legislativo para vigilar la aplicación y destino de recursos aplicados a las alertas; así como comprometerse a participar en la gestión, asesoría y diseño de proyectos que fortalezcan a los Institutos Municipales de la Mujer.

Y solicitarán a la Fiscalía General de Justicia del Estado sostener una reunión de trabajo para conocer la situación de la violencia de género en la entidad y detectar áreas de oportunidad.



Se reunirán con ediles de municipios con alertas

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

Las integrantes de la comisión para las declaratorias de alerta de violencia de género contra las mujeres por feminicidio y desaparición del Congreso mexiquense acordaron buscar reuniones con las y los alcaldes de los 11 municipios alertados para que den a conocer cómo están gastando los recursos que les dieron para atender estos problemas y constatar su adecuado uso, porque si no lo ocupan antes de noviembre, deben regresarlo a la tesorería estatal.

En entrevista, la presidenta de la comisión legislativa, Ana Yurixi Leyva Piñón, dio a conocer que en esta semana harán contacto con alcaldes de los municipios de Chalco, Chimalhuacán, Cuautitlán Izcalli, Ecatepec, Ixtapaluca, Naucalpan, Nezahualcóyotl, Tlalnepantla, Toluca, Tultitlán y Valle de Chalco, para establecer una reunión donde les dé a conocer los avances, las necesidades, pero sobre todo el destino del recurso.

Enfatizó que es necesario que los ayuntamientos hagan un uso correcto de los recursos desti-

nados para las alertas de género, como son refugios, albergues, no pensar sólo en tapar baches o hacer murales que no subsisten mucho tiempo.

Aunque las reglas de operación de ambas alertas permiten asignar recursos para mejorar caminos, la diputada consideró que no es lo más conveniente ni lo más útil, por lo cual habría que pensar en adecuar las reglas para lograr mejores resultados y cumplir los objetivos de estas alertas que son salir del estado de emergencia en el cual viven.

Durante la comisión, la legisladora dio a conocer que buscan la firma de un memorándum de entendimiento con cada uno de los Institutos Municipales de la Mujer o su equivalente de cada uno de los 11 municipios alertados con el fin de coordinar esfuerzos en la prevención, atención, erradicación de la violencia contra las mujeres, niñas y adolescentes.

Estos acuerdos van en el marco de las visitas, donde el objetivo es establecer canales eficaces de comunicación, cooperación y acompañamiento. ■



Son 11 los que están en esta situación. IVÁN CARMONA